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Haupt- und Finanzausschuss Hopsten, 16.01.2022 
der Gemeinde Hopsten 
-Herrn Bürgermeister Kleine-Harmeyer- 
Bunte Str. 35 
48496 Hopsten 
 
 
 
 
Fraktionsvorsitzender 
Thomas Feltmann 
Uffelner Str. 2 
48496 Hopsten 
Telefon: 05458 792260 
E-Mail: tc.feltmann@t-online.de 

 
 

Anträge zur 5. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
sehr geehrte Ausschussmitglieder, 

die SPD-Fraktion Hopsten | Schale | Halverde stellt zur nächsten Haupt- und Finanzausschuss-
Sitzung folgende Anträge: 

Thema Sanierung des Fuß- und Radweges von der Hospitalstraße zwischen Börnkamp 
und Kreimers Kamp, parallellaufend zur Schapener Straße bis zum Lidl 

Die SPD-Fraktion beantragt, diesen Weg mit einer 2 m breiten Asphaltdecke zu sanieren. Alle 
anhängenden Stichwege, die noch nicht ausgebaut sind, werden mitsaniert. Der Weg ist ca. 700 
m lang (mit den nichtausgebauten Stichen). Die Kosten von ca. 70.000 € sind aus den Haushalts-
mitteln bereitzustellen. 

Begründung: 

Der Weg ist in einem denkbar schlechten Zustand (siehe Fotos): 
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Die Nutzung des Weges ist bei nassem und schlechtem Wetter kaum zumutbar und wird in 
dessen Folge wenig benutzt. Der Weg ist für Menschen mit Einschränkungen nicht zumutbar, 
Barrierefreiheit sieht anders aus! Um eine saubere, nutzbare und auch nachhaltige Möglichkeit 
für die Bürgerinnen und Bürger zu schaffen, mit Rollstuhl, Rollator, dem Rad und zu Fuß den 
Lidl zu erreichen, ist eine Sanierung mit einer Asphaltdecke die vernünftigste Option. Alle an-
deren Optionen würden immer wieder Sanierungskosten zur Folge haben. Auch die beiden 
Siedlungsteile werden durch einen vernünftigen und sauberen Fuß- und Radweg aufgewertet 
und fördert die Nachhaltigkeit der Infrastruktur und der Umwelt. 

 
Thema Wirtschaftswegekonzept für die Gemeinde Hopsten 

Die SPD-Fraktion beantragt, dass die Gemeinde Hopsten ein ländliches Wegenetzkonzept 2022 
in Auftrag gibt, um eine Förderung für 2023 zu bekommen. Die Kosten sind nach Angebot mög-
licher Ingenieurbüros aus den Haushaltsmitteln bereitzustellen. 

Begründung: 

Die Förderquote beträgt als Leader-Region 70%. Dadurch können Wirtschaftswege zukunfts-
gerecht ausgebaut werden. Die Maschinenbreite und auch die bewegten Tonnen fordern eine 
entsprechende Sanierung und Anpassung der Wirtschaftswege. Das ist mit den bisherigen 
Mitteln und der daraus folgenden Sanierung so nicht möglich. Die Folgen sind durch Über-
breite und Gewicht kaputtgefahrene Wirtschaftswege, die deutlich schneller abgängig werden, 
als mit einem angepassten Ausbau. 

Die Gemeinden Mettingen, Westerkappeln, Recke und Hörstel haben schon nach der Kon-
zeptionierung geförderte Wegestrecken umsetzen können. 

 
Thema Spielplatzkonzept für die Gemeinde Hopsten 

Die SPD-Fraktion beantragt, in der Gemeinde Hopsten ein Spielplatzkonzept zu erstellen. Die 
Kosten sind nach Angebot möglicher Ingenieurbüros aus den Haushaltsmitteln bereitzustellen. 

Begründung: 

Wir haben mittlerweile Spielplätze, die unterschiedlich genutzt werden. Einige werden kaum 
genutzt, einige werden gut bis stark frequentiert. Aber sind die Plätze nach der Gesetzgebung 
normgerecht? Müssen Geräte TÜV-abgenommen werden bzw. als geprüftes Gerät ange-
schafft sein? Wie geht man mit kaum oder nicht genutzten Spielplätzen um? Wie kann die 
Attraktivität gut genutzter Spielplätze gesteigert werden? Wer ist haftbar, wenn Geräte und 
Aufbau nicht der Norm entsprechen? Festzustellen ist, dass die Ausstattung und der Zustand 
der Spielplätze unterschiedlich sind. Alle Spielplätze bedürfen unabhängig von der Frequen-
tierung regelmäßige Pflege und Wartung. 

Ein entsprechendes Konzept kann die Spielplätze benennen, die aufgewertet und unterhalten 
werden sollen, wo zukünftig neue Plätze notwendig sind und welche Plätze zurückgebaut wer-
den können. Natürlich darf die Barrierefreiheit und die behindertengerechte Gestaltung nicht 
fehlen. 

 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Thomas Feltmann 

 Fraktionsvorsitzender 

http://www.spd-ortsverein-hopsten.de/index.php

